

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA * AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO

	Plas.	Cts.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50
Número suelto		5 cts.
Id. atrasado		10

+
DON LORENZO YAQUER Y ORDINAS (A) MALAÑADA
HA FALLECIDO
DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS
E. P. D.

Su desconsolada esposa, hijos, hija política, hermanos, hermana política, sobrinos y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos, se sirvan tenerlo presente en sus oraciones y asistir al rosario que se rezará en la casa mortuoria (Plaza de San Antonio, 64) y en la Iglesia de San Antonio á las cinco de la tarde y seguidamente á la conducción del cadáver á su última morada.

No se invita particularmente.

PARA CARNAVAL

BOLSAS DE CONFETTI, se hallan en venta al precio de UN REAL, cada una, en la Casa Anunciadora, Palacio 8

HERNIADOS.—QUEBRADOS.—LEED

Siendo tantos los herniados (trencats) que están sufriendo constantemente y siendo los bragueros del reputado ortopedista señor Torrent de Barceona, remedio infalible para la curación de tan grave dolencia, dicho especialista á fin de dar á conocer los grandes resultados curativos de sus maravillosos aparatos está en Palma únicamente el día 13 del corriente en la Fonda del Vapor, Veri 19, donde podrán consultarle todas cuantas personas quieran curarse de sus hernias como así mismo los que sufran dolencias abdominales y de la matriz ó elevación en cualquier parte del cuerpo, pues para todas sus dolencias dicho especialista construye aparatos verdaderamente notables y que son la admisión de los más eminentes médicos que constantemente lo están recomendando. **Hombres, mujeres y niños deben de usarlos.**

No dejéis de visitarlo, folletos, pruebas y consultas gratis para todo el mundo.

Téngase presente que el especialista señor Torrent estará en Palma en la Fonda del Vapor únicamente el día 13 del corriente. Talleres y consultorio en Barcelona, Unión, 13.

Sucesores *Vida de E. Canque*

Exclusivo depósito para las Baleares de las superlativas y acreditadas máquinas para coser, bordar y hacer medias

WERTHEIM

TENEA A PLAZOS Santo Domingo n.º 10 (antigua calle Zapatería) Palma

PALMA

Anteanoche ocurrió una fuerte disputa entre varios sujetos en la calle de Montesión, los cuales se proponían llegar á las manos cuando intervino en la disputa el guardia municipal nocturno, que citó á ambos individuos para comparecer ante sus superiores.

En la carretera de Andraitx y junto al punto conocido por *Cala Mayor*, ocurrió ayer un choque entre un carroje y una bicicleta, resultando en que la montaba con ligeras contusiones.

Motivó el choque el haberse roto el freno de la máquina impidiendo al conductor poder frenar á su debido tiempo. Dicho individuo fue trasladado á Palma en el carroje, siendo curado en la casa de socorro.

El tiempo apacible con que amanció el día de ayer, engañó á muchas familias que para aprovechar el agradable ambiente que reinaba salieron á pasar el día en sus casas de recreo, pues á eso de las doce se inició un cambio brusco de temperatura cubriéndose el cielo de gruesas neblinas yendo después algunos chubascos que se repitieron durante la tarde.

Entre el pasaje llegado ayer de Barcelona en el vapor *Cataluña*, figuraban el médico don Enrique Servera, el capitán de Infantería don Gabriel Riera, don Luis P. scual, don Juan y don Joaquín Vidal, don Bartolomé Bosch y varios extranjeros.

En la casa de socorro fue curado ayer un muchacho que se había caído en su propio domicilio sufriendo una herida en la cabeza.

El señor comandante de la guardia municipal puso ayer á disposición de la autoridad competente á dos individuos que habían reñido promoviendo un fuerte escándalo en la vía pública.

Esta tarde á las cinco y media se reunirá la Junta Provincial de Sanidad para tratar de la epidemia reinante en Palma, Inca, Pollensa y otros pueblos; provisión de los cargos de Subdelegado de Veterinaria e Inspector provincial de idem; propuesta de socio de la Academia de Medicina para vocal de la misma; expedientes de titulares, tuberculosis y otros.

El diputado por Mallorca don Alejandro Roselló ha sido nombrado junto con los señores Suarez Inclán y Marcano para formar la comisión nombradora de las líneas marítimas que deben ser subvencionadas por el Estado.

Accediendo á la instancia del capitán del Regimiento de Mahón don Mi-

cial y fiscal que desempeñan cargos en Baleares y Canarias tendrán preferente derecho á ocupar las primeras vacantes que de su categoría ocurran en la Península desde el momento en que hubieren cumplido cuatro años de servicio en aquellas provincias, y les será además computado á los efectos de la antigüedad en la carrera, la mitad más del tiempo que en dichas islas lleguen á prestar.

Las licencias y sus prórrogas no podrán exceder de dos meses en cada año.

Los jueces, magistrados é individuos del ministerio fiscal, no podrán en ningún caso solicitar la permuta de sus cargos.

Todos los funcionarios de las carreras judicial y fiscal y auxiliares de la administración de justicia, se posesionarán de sus respectivos cargos dentro del plazo de treinta días, sin que pueda concedérseles prórroga más que por quince días y por motivo justificado.

Las excedencias podrán obtenerse por tiempo ilimitado, debiendo durar por lo menos un año.

Los excedentes que soliciten su vuelta al servicio activo ocuparán la primer vacante que ocurra, y no podrán volver á la excedencia hasta pasados dos años de servicio en el nuevo cargo.

Para armonizar las disposiciones que se han dictado en la materia, se conceden á los funcionarios excedentes quince días de término. Su colocación tendrá lugar en el turno cuarto alternativamente con los cesantes, y en el tercero cuando se trate de jueces de entrada.

El 15 de Septiembre de cada año remitirán los funcionarios de la administración judicial al ministerio de Gracia y Justicia relación jurada y autorizada en que conste si se hallan ó no comprendidos en algún caso de incompatibilidad.

Notas del Mar

En la mañana de ayer fondearon en este puerto el trasatlántico *Pio IX* y el vapor *Cataluña* ambos procedentes de Barcelona, siendo portador el último de la correspondencia, pasaje y carga.

El *Pio IX* á las tres de la tarde se hizo de nuevo á la mar, con destino á la Habana y escalas despues de haber embarcado en este puerto un pico de carga.

—El vapor *Cataluña* en la travesía de Barcelona á Palma, encontró mar gruesa del S. O. llegando, por este motivo con unas cuatro horas de retraso.

Procedente de Valencia llegó ayer por la mañana el pailebote *San Miguel* con carga general.

Por telegrama que se ha recibido en la Isla Marítima, se sabe que el vapor *Baleaz*, que tenía que venir hoy de Valencia no lo verificará á causa del mal tiempo.

Por el mismo motivo el vapor *Cataluña* que tenía que salir esta madrugada para Ibiza no lo ha efectuado.

—En la Comandancia de Marina se hallaba izada la bandera azul en señal de mal tiempo.

—Durante esta pasada noche ha soplado viento fresco del S. O. que hacia recalar gran marejada.

—Han sido despachados el pailebote *Provincia*, para Gandia y el bergantín goleta *Beatriz*, para Barcelona.

—En esta Comandancia de Marina y en el negociado de Reemplazos, se ha recibido la licencia absoluta del marino ro Juan Jofre Mas para su entrega al interesado.

Banquete republicano

Ayer tarde, en el local de la Sociedad «Centro de Unión Republicana» se celebró el anunciado banquete en conmemoración del trigésimo tercer aniversario de la proclamación de la república en España.

Sirvió la comida el fondista don Bartolomé Martí.

Asistieron unos setenta comensales, reinando entre ellos el mayor orden y armonía.

Al servirse el café el presidente don Antonio Villalonga manifestó que á causa de no haber dado la comisión organizadora notificación del acto con la debida anticipación al señor Gobernador, quedaban suprimidos los brindis por orden de aquella autoridad.

Esta manifestación ocasionó algunas protestas por parte de los concurrentes, á pesar de las cuales la orden del señor Presidente fue acatada despues de la redacción por el mismo de dos telegramas dirigidos á los señores Lerroux y Soriano protestando de la prohibición del Gobernador y pidiéndoles lleven el asunto al Congreso. Saludaban también á los republicanos reunidos en la Asamblea de Zaragoza.

Aprobados que fueron estos telegramas, el Presidente dió por terminado el acto.

El poder judicial

Decreto de reorganización

Sus principales disposiciones son en síntesis las siguientes.

«Se restablecen en todo su vigor las disposiciones que sobre ascensos de los funcionarios de las carreras judicial y fiscal contiene el decreto dictado por el señor Dato en 22 de Diciembre de 1902.

Podrán volver al servicio activo en las categorías comprendidas desde juez de ascenso á magistrado de Audiencia territorial, ambas inclusive, los cesantes de las carreras judicial y fiscal que, habiendo solicitado el reingreso, tengan favorablemente informada su petición por la junta calificadora del poder judicial. Los nombramientos que con este carácter se acordaren solo tendrán efecto en el turno cuarto.

En lo sucesivo no se conferirá nombramiento alguno en comisión á los funcionarios de las carreras judicial y fiscal.

Los funcionarios de las carreras judicial y fiscal, posesionados que sean de sus cargos, solo por una vez en el transcurso de un año, podrán solicitar voluntariamente el traslado á otro destino de categoría análoga.

Los funcionarios de la carrera judi-

Otras funciones

En San Francisco á las siete y media durante una misa, se practicará el ejercicio de los Mares de San Antonio de Pádua con meditación él que será repetido al anochecer con exposición del Santísimo y sermón que dirá el R. señor don Juan Alcover.

Visita á la Corte de María

En Santa Magdalena á Nuestra Señora de los Remedios.

Santoral

Hoy.—Santa Eulalia virgen, patrona de Barcelona, santos Modesto y Julián.

Mañana.—Santa Catalina de Rizzis virgen y san Benigno mártir

Sociedades y Corporaciones

Compañía Mallorquina de Electricidad.

De conformidad con lo dispuesto en el artículo 31 de los Estatutos y para los efectos prevenidos en el artículo 38 el Consejo de Administración de esta Sociedad ha acordado convocar á Junta General ordinaria para el día 15 de Febrero próximo á las cuatro de la tarde, en el local que ocupa la Junta de Agricultura Industria y Comercio de esta ciudad, y terminada aquella á la Junta General extraordinaria para tratar de la adquisición de otra Central de electricidad en la forma y condiciones que en la misma proposición se establecen ó en otro caso proceder á la disolución de la Compañía á tenor de lo establecido en el artículo 52 de los Estatutos sociales.

Palma 18 de Enero de 1906.—El Presidente, El Conde de Ayamans.—P. A. del Consejo de Administración, Ricardo Roca, secretario accidental.

Sociedad Mallorquina de Tranvías.

En cumplimiento del artículo 19 de los Estatutos y por acuerdo del Consejo de Administración, se convoca á los señores accionistas á la Junta general ordinaria que se celebrará el 25 del corriente, á las once de la mañana, en el local que ocupan las oficinas de la Sociedad, Quint, 17.

El día 24 de once á doce de la mañana, pueden los señores accionistas recoger su papelito de asistencia depositando sus acciones en la forma prescrita en el artículo 24.

Palma 3 de Febrero de 1906.—P. A. del C. de A., El Secretario, Miguel Porcel y Riera.

Sociedad del Alumbrado por Gas

De conformidad con lo preceptuado en los Estatutos y por acuerdo de la Junta de Gobierno, se convoca á los señores Acionistas para la Junta General ordinaria que se celebrará el día 16 de Febrero próximo, á las doce en el domicilio de la Sociedad.

Los accionistas que no pudiesen concurrir, tienen la facultad de poder delegar su representación á otros accionistas, mediante carta de autorización dirigida al Presidente, antes de abrirse la sesión.

Palma 30 de Enero de 1906.—P. A. de la J. de G.—El Vocal Secretario, Venancio Fuster.

CULTOS

Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Concluyen en S. Felipe Neri dedicadas á Nuestra Señora de Lourdes: Exposición á las seis, á las diez Tercia y Misa mayor; al anochecer Rosario, último día de Triduo de rogativa por las necesidades de la Iglesia de Francia, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En Sta. Eulalia, fiesta en honra de su Sta. Titular: A las siete Oficio matutino; á las nueve y tres cuartos Horas menores y acto seguido Misa mayor solemnemente con sermón por el R. P. Guillermo Vives, S. J.; al anochecer, despues del Rosario, con motivo de ser el 47 aniversario de la instalación de la Archicofradía de las Hijas de María, se expondrá el Santísimo, habrá sermón por el mismo orador de la mañana, Coronilla de las doce Estrellas, Te-Deum y reserva de S. D. M.

En Montesión, Ejercicios Espirituales para Señoras: A las cinco y media habrá misa durante la cual se hará una explicación de los Misterios, á las seis meditación ó plática en mallorquín.

A las diez lectura espiritual, misa y meditación en castellano; por la tarde, á las seis, lectura espiritual, plática, Rosario y meditación en castellano. Los días consecutivos se practicarán iguales actos y á las mismas horas, hasta el sábado inclusive.

Visita á la Corte de María

En San Jaime á Nuestra Señora del Pilar.

Para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Empiezan en San Jaime en honor de San Matías, apóstol: Exposición á las seis, á las nueve y media Horas y Misa mayor; por la tarde á las cinco y media los actos de coro, meditación y reserva de S. D. M.

Telegramas

(De nuestro corresponsal especial)

Sangriento suceso en Ibiza.—Herido gravísimo.

Ibiza 11 á las 16:30

A las dos de la tarde de hoy un individuo apodado *Gabriel* inflirió una tremenda cuchillada al vecino Mariano Torres Lluqui, elemento importante de la política local.

El suceso ocurrió en una de las calles de esta población, causando gradísima emoción en este vecindario por tratarse de una persona muy conocida.

El herido se encuentra gravísimo; habiendo sido curado en el dispensario de la Cruz Roja.

Atendido su estado, fué inmediatamente viaticado.

Ignoro los móviles que han impulsado al agresor para cometer el crimen, desconociéndose hasta ahora los detalles de la cuestión.

Escanellas.

(De nuestro servicio particular)

El Sultán hace cañonear Mar Chica.

Madrid 11 á las 16

Melilla.—El buque de guerra *Turquí*, del Sultán, cañoneó al amancecer la factoría de Mar Chica, donde el Roghi se ha pertrechado para defender la propiedad de este territorio.

El cañoneo no causó desperfectos en la factoría, regresando á Melilla el *Turquí*, que fondeó al mediodía en este puerto.

El lunes repetirá la operación.

La asamblea de Zaragoza.

Madrid 11 á las 18

Zaragoza.—Se ha celebrado hoy la clausura de la Asamblea republicana.

Fueron aprobadas siete conclusiones de los ocho temas que figuraban en el programa de la Asamblea; en el sentido de afirmar la autonomía municipal, la autonomía económica de las corporaciones, el cooperatismo oficial y la municipalización de los servicios, policía de abastos é inspección de las subsistencias, la suspensión de la desamortización civil y que los municipios posean tierras de propios, introducir elementos técnicos en los municipios, introducir estudios sobre gobierno municipal en las Universidades, asociarse contra el caciquismo por distritos, provincias y regiones, crear consultorios jurídicos para los pobres para defenderse del caciquismo é implantación de la jornada de ocho horas para los servicios municipales.

Se ha suspendido el mitin que se había anunciado, en el que debía hablar don Joaquín Costa.

La noticia de la suspensión se supo cuando el teatro estaba repleto de gente.

El señor Lerroux se dirigió á los concurrentes expiéndoles el motivo por el cual se suspendía el mitin.

El público hizo muchos comentarios.

El señor Costa está enfermo.

Mañana se celebrará el mitin.

Pidiendo protección.—Visita al ministro.

Madrid 11 á las 19:25

Los diputados por Jaen acompañados del señor Gobernador civil de esta Corte, señor Ruiz Jimenez, visitaron al señor Gasset para interesarle que tome medidas encaminadas á combatir la plaga del *Pulgón* que devasta los olivos amenazando arrazar la riqueza olivarera de dicha provincia.

El señor Gasset prometió hacer cuanto esté de su parte para remediar el mal.

Los comisionados salieron bien impresionados de la visita.

Mañana el diputado señor Prado Palacio hablará en el Congreso de dicho asunto, llamando la atención del Gobierno acerca de la necesidad de tomar rápidas medidas para cortar dicha plaga y evitar las consecuencias.

He hablado con el señor Ruiz Jimenez, quien me ha dicho que es seguro que se votará el crédito necesario para atender á la reclamación.

Declaraciones del señor Montero Rios.

Madrid 11 á las 22:45

El señor Montero Rios ha declarado á un redactor del *Diario Universal*, que es perfectamente ministerial, añadiendo que profesa la teoría de que el jefe del partido es quien preside el Gobierno.

Ha afirmado que no pretende influir directa ni indirectamente en la marcha del Gobierno.

Votará, ha dicho, cuanto el Gobierno pretenda pues soy completamente ajeno á la actitud que mantienen los señores Groizard, Guillon y Calbeton, en las discusiones sobre los jurisdicciones.

Viaje retrasado

Madrid 11 á las 22:50

El Infante don Fernando ha aplazado hasta el martes próximo la salida de Madrid para Copenhague á causa de haberse retrasado hasta el día 18 del actual los funerales por

el Rey Cristián de Dinamarca.

Reclamación de los europeos residentes en Tánger.

Madrid 11 á las 22:55

Un despacho de Tanger da cuenta de que la colonia europea de dicha ciudad proyecta reunirse el miércoles próximo, con el propósito de nombrar una comisión compuesta de dos españoles, dos franceses, dos ingleses, un portugués, un alemán y un italiano, para que pase á Algeciras á exponer á los Delegados de las Potencias que han vulnerado los derechos de los europeos con los acuerdos de la conferencia.

Conceptúan perjudiciales las modificaciones aduaneras y las de los derechos de propiedad, pues ahora tocan las consecuencias funestas del viaje del Kaiser á Tánger, en el que amparó á los moros y éstos ensobrecidos, cometen continuos desmanes ahora contra los europeos.

La presidencia del Senado francés.—Cardenal agonizando.

Madrid 11 á las 22:45

Paris.—El nuevo Presidente de la República M. Falliere, dirigirá el martes próximo una carta al Senado dimitiendo del cargo de Presidente del mismo que antes ocupaba.

Se disputan el cargo tres candidatos.

Se asegura que esta agonizando el Cardenal Peraud, miembro de la Academia francesa, habiéndose perdido toda esperanza de salvación.

La conferencia de Algeciras.—Ruptura entre los delegados franceses y Alemanes.

Madrid 11 á las 23:10

Algeciras.—En vista de los insistentes rumores que han circulado de la ruptura entre los delegados franceses y alemanes, he interrogado al señor Duque de Almodóvar.

Este ha negado todo fundamento á los referidos rumores añadiendo que no se ha tratado todavía la cuestión, que es la que quizás pudiera dar lugar á desavenencias.

Fiesta republicana

Madrid 11 á las 23:15

Según los telegramas que se han recibido de la mayoría de las provincias, en cada una de ellas se ha celebrado la fiesta republicana conmemorativa de la implantación de la república en España, sin que hayan ocurrido incidentes de ninguna clase.

En los banquetes veladas y «meetings» celebrados con el mismo objeto no ha ocurrido tampoco la menor novedad.

Reina un frío intensísimo, siendo generales las nevadas de estos días.

Lo de Mar China y los franceses argelinos

Madrid 11 á las 23:15

Sidibelabes.—Preocupa mucho á la opinión de la Argelia el conflicto de la factoría de Mar Chica.

El «Eco de Oran» censura las órdenes dadas al crucero francés *Gallílee* para que impida los embarques y desembarques en la factoría, aún empleando la fuerza en caso necesario.

Los franceses rechazan las disposiciones del Gobierno encaminadas á defender á los compatriotas que se hallan en Marruecos, y pretenden que nada se haga mientras en la conferencia de Algeciras no se tomen acuerdos sobre este particular.

Oreen los franceses argelinos que todo obedece á las quejas del comercio español, grandemente perjudicado por la actitud del pretendiente Roghi.

El Rey en Aranjuez.— Recibimiento.—De casa.

Madrid 11 á las 23:20 Aranjuez.—Han llegado á esta Capital S. M. el Rey, el señor Maura y sus acompañantes.

En la estación les esperaban las autoridades y representaciones de entidades y corporaciones.

Al bajar S. M. el Rey del tree fué vitoreado, dándose vivas al Rey y á España.

Don Alfonso mostrósese risueño.

Inmediatamente se trasladaron en coches al jardín del Príncipe, donde pasaron el día cazando faisanes.

Intento de suicidio

Madrid 11 á las 23:25

En un café de la calle de Toledo una joven italiana llamada Maria Turich intento suicidarse tomando una disolución de fósforos.

Dicha joven es bellísima. Fué trasladada á la casa de socorro, negándose á tomar las medicinas que se le propinaban para su curación.

Los médicos han certificado que está alcoholizada.

Dicen los que la conocen que estaba loca.

La intoxicada ha declarado más tarde que contrariedades amorosas la habían llevado á tomar tal resolución.

Discurso del señor Lerroux.— Voto de confianza.— Discurso.— Regreso de los asambleístas.

Madrid 11 á las 23:45

Zaragoza.—Después de leídas las conclusiones, el señor Lerroux pronunció un discurso detallando la forma como cumplió su cometido y explicando la labor revolucionaria.

Se acuerda dar un voto de confianza á la Comisión.

El saberse que el señor Costa no hablaba, causó entre los asambleístas verdadero disgusto, motivando millares de protestas al llegar el señor Lerroux.

El señor Lerroux dirigió un discurso á los reunidos consiguiendo reducirlos, siendo vitoreado por el público y logrando desapareciera el conflicto.

La mayoría de los asambleístas regresaron á sus respectivas provincias.

De Algeiras.—Nota oficial.

Madrid 11 á las 22:45

Berlin.—El ministro de Negocios Extranjeros ha dado á la publicidad una nota oficial referente á las noticias recibidas de la Conferencia de Algeiras.

En dicha nota se declara que es imposible aceptar las pretensiones de Francia tal como las expone la prensa francesa, aun cuando España participe de la organización de la policía en algunas regiones; pues esta misma participación concedida á Francia, confirmaría la dominación francesa en Marruecos.

Huelga en una mina

Madrid 11 á las 23:15

En el ministerio de la Gobernación se ha recibido un telegrama del Gobernador civil de Huelva dando cuenta de haberse declarado en huelga los obreros de la mina de Santa Rosa de Riotinto, habiendo causado daño en los edificios y en la maquinaria.

Con este motivo ha sido concentrada la Benemérita.

Se desconocen otros detalles.

Más de lo de Mar Chica.— Actitud del Sultán.

Madrid 11 á las 23:45

Sidabilabés.—Los moros de las tribus lindantes con las comarcas donde ejerce soberanía el Sultán sólo obedecen al Roghi, quien ha prohibido que las tribus rifeñas comercien con la plaza española de Melilla.

Complica el asunto las ya telegrafiadas órdenes del Gobierno francés prohibiendo el movimiento comercial en

Mar Chica á los comerciantes de su nación.

Mas de la asamblea de Zaragoza.

Madrid 11 á las 23:45.

Zaragoza.—La negativa del señor Costa al usar de la palabra obedece á no haberse construido la tribuna según los planos y dimensiones que envió y además por hallarse levantada á la izquierda del escenario en vez de estar en el Centro como ordenó.

Esto promovió un formidable conflicto, adoptando los congresos una actitud amenazadora.

En vista del grave sesgo que tomaba la reunión, el señor Izabal fué al gobierno civil para hablar con el Gobernador mientras el señor Lerroux convenció á los alborotadores, dirigiéndoles un discurso cuyo único tema fué la actitud en que se había colocado el señor Costa, réstablaciéndose la tranquilidad.

El señor Costa ha prometido hablar mañana en el otro mitin.

Regreso del Rey.—Los generales defenderá el voto particular

Madrid 12 á las 2.

Su Magestad el Rey ha regresado de su excursión á Aranjuez.

A las ocho de anoche estuvo el presidente del Gobierno señor Moret á despachar con él en Palacio.

Los senadores que son generales defenderán el voto particular formulado por los senadores militaristas que acompañan al dictamen sobre las jurisdicciones.

El once de Febrero en Madrid.

Madrid 12 á las 2.

En el «Círculo Republicano» se celebró anoche un banquete de ciento cincuenta cubiertos para conmemorar el aniversario de la República Española.

Presidieron el acto los señores Prieto, Villaverde, Casero y Pozo.

Asistieron al mismo representantes de los militares sublevados cuando la proclamación.

El señor Abellán, presidente del «Círculo» pronunció un discurso en los tonos consabidos.

Se acordó que los concejales republicanos pidan al Ayuntamiento que se dé el nombre de Ruiz Zorrilla á la calle de San Marcos, donde vivió aquél.

En otros círculos republicanos de esta capital se celebraron también veladas con motivo de la fecha de ayer.

El orden ha sido completo.

Mencheta

El mitin de Gerona

(De nuestro servicio particular)

Al «meeting» de Gerona.— Dos trenes atestados.

Madrid 11 á las 13:30

Barcelona.—Reina mucha animación entre catalanistas, republicanos y carlistas con motivo de la celebración del meeting de Gerona.

Para asistir á él han embarcado numerosas personas en dos trenes, llevando uno de ellos seiscientos pasajeros y el otro setecientos cincuenta.

A pesar de la aglomeración de concurrencia en la estación no ha ocurrido incidente alguno en el embarque.

Mencheta

Llegada de los expedicionarios á Gerona.

Gerona 11 á las 13.

En el momento en que redacto este telegrama acaban de llegar los trenes extraordinarios que han conducido á numerosas personas de todas las clases sociales y de los diversos partidos catalanes para asistir al mitin de solidaridad.

El mitin para que puedan asistir todos los que deseen se celebrará en la plaza de Toros, presidiéndolo el primer teniente de alcalde de Ayuntamiento de Gerona.

Los concejales del Ayuntamiento han bajado á la estación á recibir á los expedicionarios.

Las autoridades han tomado muchas precauciones.

Toda la guarnición está acuartelada.

La benemérita ha sido concentrada.

Se han recibido órdenes terminantes prohibiendo toda clase de manifestaciones.

Regreso de Gerona.—En la Plaza de Toros y en el Teatro Principal.— Contramanifestantes con pitos.

Barcelona 11 á las 21:30

Acabo de regresar en el tren especial de Gerona, donde se ha celebrado el mitin de solidaridad catalana.

El mitin empezó en la Plaza de Toros, abriéndolo el presidente y el joven diputado republicano don Pablo Salvatella le dió por virtualmente terminado, ante la lluvia que imposibilitó seguir.

Entonces los asistentes en numerosos grupos se dirigieron al Teatro Principal logrando que se les franquearan las puertas.

El gobernador civil don Gustavo Muñoz de Oñativia autorizó la continuación del mitin, suspendido en la Plaza de Toros, en el Teatro Principal.

Hablaron el diputado regionalista señor Albó, el federalista señor Vallés y Ribot, el señor Fortuny y el jefe de los regionalistas don Alberto Rusiñol.

Este último en la Plaza de Toros leyó ante un grupo de periodistas la célebre proclama del general Prim.

La nota dominante es la de cultura en los asistentes. Reinó completo orden.

Domino la nota esperanzadora.

En el último tren llegaron á Gerona unos doscientos contra-manifestantes con pitos, pero, afortunadamente no llegaron á sonar.

Empieza el mitin.—De la Plaza de Toros al Teatro Principal.— Los discursos.— Las conclusiones.— Orden.

Barcelona 11 á las 22:45

En Gerona, la animación con motivo del mitin fué mucha.

Los organizadores llegaron á la fonda acompañados por una nutrida manifestación.

Los diputados señores Salvatella y Rusiñol arreglaron á los manifestantes.

El mitin comenzó en la plaza de Toros, presidiéndolo el concejal de Gerona señor Jubany.

En la plaza de Toros estaban reunidas unas tres mil personas.

El presidente explicó el motivo por el cual se celebraba el acto.

Habló don Alberto Rusiñol y lee el discurso del general Prim contra los ministros de doña Isabel segunda por suspender las garantías constitucionales en Barcelona.

Comenzó á llover con mucha insistencia y en vista de que no llevaba trazas de durar poco los manifestantes se dirigieron á la plaza de la Constitución, y entonces el gobernador civil ordenó que se abrieran las puertas del Teatro Principal donde se reanudó el mitin.

Habló el diputado señor Albó atacando á los liberales de ahora por su conducta con Barcelona, atacó tambien al señor Maura por no haber cumplido las promesas que hizo á Cataluña.

Tratando de la política que se sigue en Madrid alude á lo sucedido con el caso del Marqués de Cayo del Rey.

Rechazó el calificativo de Maura, de montón á la unión de las fuerzas catalanas de los distintos partidos, cuyos representantes hallábanse reunidos en Gerona.

Afirma que Cataluña se opondrá á que sea aprobado el proyecto de ley llamado de las jurisdicciones.

Al señor Albó le siguen el uso de la palabra el Sr. Vallés y Ribot, jefe de los republicanos federales.

Empezó su discurso dirigiendo un saludo á los asambleístas de Zaragoza.

Defiende con calor la autonomía municipal.

Lamenta que la lluvia haya dificultado y deslucido el acto.

El señor Fortuny aboga para que sea duradera y fructífera la unión de los partidos catalanes, lograda ahora por la solidaridad de los interese.

Se muestra contrario á la ley que se discute sobre las jurisdicciones creyendo que dicha ley es solo y exclusivamente para aplicarla á Cataluña.

El diputado republicano señor Salvatella dice que es imposible que siga el mitin por la premura del tiempo.

Promete agotar sus energías para evitar que se apruebe en el congreso el proyecto sobre jurisdicciones.

El señor Rusiñol lamenta la ausencia del mitin de elementos importantes.

Dice que viene á recoger en el mitin las aspiraciones de Cataluña.

Declara que los centralistas son contrarios á los intereses de Cataluña.

Afirma que es falso cuanto se ha propalado de la animadversión de los catalanes pues nunca éstos fueron contra el Ejército.

Repite el discurso del general Prim, que es aplaudido por todos con gran entusiasmo.

Al terminar el Sr. Rusiñol se dieron muchos vivas á la libertad y también á Cataluña.

Las conclusiones que se aprobaron en el mitin fueron las siguientes: Pedir el levantamiento de las garantías constitucionales en Barcelona, y pedir que no sea aprobada la ley sobre jurisdicciones.

Terminado el mitin los asistentes desfilaron en completo orden.

Es elogiada la sensatez de á los asistentes y organizadores del mitin lo mismo que las prudentes medidas dictadas por el gobernador.

Los asistentes se dirigieron á la estación del tren para regresar á Barcelona.

Los aplausos acompañaron los viajeros al ponerse el tren en marcha.

Corzuelo.

CAFE MAHONES

Todos los días tarde y noche varia dos conciertos por las aplaudidas artistas franco-españolas Teresina Vicenta, Hermanas Adelantado, Hermanas Cortés y Paola China. Además en todos los conciertos se verificará una sesión del Cinematógrafo Lumier.—Entrada libre.

DOLOR DEL ESTÓMAGO

Se cura tomando el Agua fuente del Remedio.—De venta en todas las farmacias.

VENEREO (SIFILIS)

El médico Don Juan Herrero, recibe consulta para dichas enfermedades, de 12 á 1, 5 puestas — GRATIS de 3 á 4. SAN MIGUEL, NUM. 59, 3.º

AGRICULTURA

Conferencias de Extensión Universitaria dadas por Don Jaime Aorda y Sam por este método auxiliar de Ciencias del Instituto general y técnico de Mahón. Folleto de 36 páginas á 0'25 puestas ejemplo; cuyo producto de venta se destina á la benéfica institución «La Gota de Leche».

De venta en la CASA ANUNCIADORA, R.º, Palacio 8.

PAPEL PARA FUMAR

marca LAYANA

Este librito contiene además de 80 hojas de papel superior de hilo y engomado, un aroma cada librito, fotogramado en colores, copia de cuatro célebres de autores contemporáneos.

PIDASE EN LOS ESTANCOS

Representante en Palma: Don Antonio Fernandez Homar.

SE VENDEN

cuatro vacas apizas juntas ó separadas de siete, seis, cuatro y tres años y un bueyero de cinco meses. Dará razón: Buen Aire, 34, Buitón.

VINOS LEJITIMOS

Moscateles superiores desde 0'70 á 2 pesetas, litro. Vino Valdepeñas, ranciote, y rosa de tinto á 0'40 id. Ranciote y tinto viejo, á 0'50 id. Vinos ranciotes, Jerez, Maiga, y muchos otros. SANTO CRISTO, 4

SERVICIO TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO

(Recibido en Barcelona hasta la hora de salida del vapor-correo de Palma)

Madrid 10 á las 4 tarde.

El proyecto de jurisdicciones Romanes ha dicho que, aunque sea preciso prorrogar la sesión del Senado, hoy se votará en la Alta Cámara el proyecto de jurisdicciones.

El Liberal, hablando de la sesión de ayer en el Senado, refleja las siguientes impresiones:

Los ministros estuvieron reunidos en su despacho del Senado, y á esta reunión concurren también el presidente de la Cámara general López Domínguez y el de la Comisión Sr. Grouzard.

La reunión parece que tuvo extraordinaria importancia.

Grouzard dijo que hoy reuniría otra vez á la Comisión; pero después de las tendencias manifestadas, no creía en la posibilidad de un arreglo, pues no tenía intervención ninguna en la Comisión.

El asunto estaba ya en manos del Senado, y la Comisión no podía hacer nada.

Las enmiendas serán desechadas y después vendrá la votación.

La nota de ayer fué la preocupación, que el Gobierno no podía ocultar.

Los morositas han dicho que no votarán mientras el Gobierno no les indique el camino.

La situación se complica lejos de arreglarse, y no se sabe cómo acabará.

El ministro de Fomento, que pensaba salir hoy para Andalucía, ha aplazado su viaje, ante la posibilidad de un acontecimiento político de importancia.

No saldrá de Madrid hasta que el horizonte político no se despeje por completo.

A la reunión que celebrará hoy la Comisión, asistirá el general Azcárraga.

Parce que con esta reunión se trata de buscar por última vez una fórmula de arreglo.

Como dijo Moret, ésta no puede ser otra que retirar el voto particular.

Grouzard ha dicho que la Comisión ha llegado en las condiciones al límite de lo posible, y que tal vez no le conyiniera conceder tanto.

El general Weyler no hablará en el Senado acerca del proyecto de las jurisdicciones, sino que se limitará á dar su voto cuando el caso llegue.

El ganado híbrido

Ha sido recibido en audiencia por el rey el Comité ejecutivo de la Sociedad contra el ganado híbrido, mostrándose el rey durante la conversación opuesto también á dicho ganado.

Dijo que de 400 mulas que tenía antes el Real Patrimonio, apenas tenía hoy 140, y están destinadas á usos secundarios.

El rey ofreció á la Sociedad el apoyo que deseaba para la consecución de sus fines.

La Asamblea de Zaragoza

Lerroux explicó el alcance de la Asamblea y expuso la necesidad de la intervención del pueblo en la vida pública para evitar la autocracia del Parlamento.

Habló de la autonomía de los Municipios y de la conveniencia de establecer una federación municipal de Aragón, Cataluña, Valencia y Baleares.

Expuso la necesidad de la lucha y sobre todo de la unión bajo el reconocimiento del jefe del partido, que con la bandera de la República nos llevará—dijo—al triunfo de nuestros ideales.

Se dió cuenta de varias proposiciones entre ellas una del señor García Moreno, pidiendo que se reconociera la personalidad de los Municipios.

Se mostró partidario de la independencia de éstos, pero no de la autonomía.

Cubert, de Valencia, defendió las tendencias autonomistas municipales.

Se entabló una larga discusión por manifestarse dos tendencias: una partidaria de la autonomía municipal ampliada y otra de la independencia de los Municipios simplemente, sin llegar á la autonomía.

Layret, de Barcelona, pidió que los Ayuntamientos se dieran sus leyes.

Otros piden que no se llegue á eso; pero que se garantice la pureza del sufragio, el cual falsean hoy los gobernantes.

Monestruc apoyó una enmienda insistiendo en que la minoría republicana haga obstrucción á la ley municipal que está presentada á la Cámara.

que el Gobierno americano va á proponer una reforma en las leyes que prohiben á los chinos la estancia en los Estados Unidos.

Negociaciones ruso-chinas

Las proposiciones de China, en las negociaciones con Rusia, se refieren: á que sea fijada una fecha para la marcha de los guardias del ferrocarril de Karbin; al abandono de ciertos terrenos y minas que, según China, Rusia ha ocupado indebidamente; y al reembolso de los cinco millones de roubles, y sus intereses, con que China contribuyó á la organización de la banda rusechina.

Misión inglesa atacada

La misión inglesa de Changpoussien ha sido agredida por una cuadrilla de malhechores chinos, que quemó la iglesia, el hospital y los edificios de la misión.

Los misioneros lograron salvarse, refugiándose en el Yamen y en Amoy. La banda de revolucionarios se dirige á Tchangcheutown.

Reina gran alarma en toda la comarca.

Tchangcheutown es una capital de 500.000 habitantes, situada á 35 kilómetros al Norte de Amoy.

La cuestión húngara

El emperador Francisco José prepara un Manifiesto explicando el por qué se ha negado á reconciliarse con la coalición húngara. En el mismo documento indicará la necesidad de disolver el Parlamento de Budapest, ya que éste no es la expresión de la voluntad de Hungría. Como el soberano no juzga á los electores húngaros capaces de nombrar una Cámara que represente efectivamente la voluntad nacional, no se ordenará que se lleven á cabo nuevas elecciones legislativas.

Se teme que esta decisión del viejo emperador sea causa de una revolución á mano armada.

Personas que pasan por estar bien enteradas de los asuntos austrohúngaros dicen que únicamente dejará de establecer la guerra civil en el caso de que Francisco José se decida á abdicar la corona.

La crisis obrera

Las noticias que se reciben de los pueblos de la provincia de Sevilla son alarmantes.

En Huescar la situación es gravísima registrándose continuos asaltos á los cortijos y las panaderías.

En Bornos hay verdadera anarquía. Los obreros hambrientos recorren la campiña en actitud violenta.

En Osuna la situación de los obreros es angustiosa.

Muchos, completamente abitados por el hambre, se tienden en el campo, faltos de fuerzas ni aun para saltar la paderías.

En Villafranca de los Barros hay 400 obreros sin ocupación.

Gasset, cuando llegue á Sevilla, reunirá á los ingenieros de obras públicas para que organicen con preferencia los trabajos en los puntos en que la necesidad haga más apremiantes los auxilios.

Además, ha telegrafiado á los gobernadores de las provincias andaluzas para que requieran á los propietarios y hacendados, á fin de que procuren suministrar el mayor número de jornales posibles, mientras el Gobierno desarrolla sus medios de acción.

Conferencia de Algeiras.— La ruptura.

Moret ha manifestado en el Congreso en el Senado que ha surgido la ruptura completa en la Conferencia de Algeiras, por la intransigencia de Alemania ante las imposiciones de Francia.

Un telegrama de San Petersburgo dice que el embajador de una potencia interesada en los asuntos de Marruecos ha resumido la situación actual de la Conferencia de Algeiras en los siguientes términos.

La Conferencia no ha empezado todavía.

La cuestión está verdaderamente en litigio y no se discutirá hasta más tarde.

Tan grandes son las dificultades, que los delegados no se atreven á abordarlas.

ESPECTÁCULOS

Lirico

Función para hoy por la Compañía Alegría con escogido y variado programa.

VENTA

De una casa situada en punto muy céntrico de esta Capital, y con buen rédito. Y una finca rústica con buen cultivo y buenos terrenos.

Informarán: CASA ANUNCIADORA, Palacio 8.

GARAÑÓN (GORA)

Se vende uno buco para eria. Informes Casa Anunciadora, Palacio, 8.

Casa Anunciadora

Calle de Palacio, núm. 8

Se participa al público que en dicha casa encontrarán papel de diarios para envolver, los cuales se venden en partidas de kilo.

Tipo-lit. de Amengual y Muntaner